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Аннотация 
Сельское хозяйство занимает значительную часть суши Земли и является одним из основных источников 

антропогенных выбросов парниковых газов. В условиях роста аридности и опустынивания регионов России, а 
также сокращения площади лесов, поиск сбалансированных решений для устойчивого землепользования явля-
ется актуальной задачей. 

Цель. Целью исследования является анализ экономических аспектов внедрения агролесоводства в России, 
оценка его потенциала для снижения выбросов парниковых газов и повышения устойчивости агросферы. 

Методы. В работе использованы методы сравнительного анализа существующих лесомелиоративных си-
стем и агролесоводческих практик, оценка земельного фонда для внедрения климатических проектов, а также 
анализ факторов, ограничивающих использование защитных лесных насаждений для целей секвестрации угле-
рода. 

Результаты. Установлено, что российские системы защитных лесных насаждений в нынешнем виде не 
обеспечивают необходимый эффект для развития климатически-ориентированных проектов. Выделены ключе-
вые преимущества агролесоводства: синергетический эффект сочетания лесных и сельскохозяйственных куль-
тур, дополнительный экономический доход, высокая управляемость. Определён потенциал агролесоводства в 
формировании земельного фонда для климатических проектов и его инвестиционная привлекательность. 

Практическое применение. Результаты могут быть использованы органами управления сельским хозяй-
ством и природопользованием для выработки мер по интеграции агролесоводства и повышения устойчивости 
хозяйств, а также инвесторами и разработчиками климатических проектов для выбора эффективных решений по 
секвестрации углерода и развитию экосистемных услуг. 

Ключевые слова: агролесоводство, климатические проекты, устойчивое землепользование, секвестрация 
углерода, экономика природопользования. 
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Abstract 
Agriculture occupies a significant part of the Earth's land area and is one of the main sources of anthropogenic 

greenhouse gas emissions. In the context of increasing climate aridity and desertification of Russian regions, as well as 
decreasing forest area, the search for balanced solutions for sustainable land use is an urgent issue. 

Aim. The aim of the research is to analyse the economic aspects of the agroforestry implementation in Russia, 
assessing its potential to reduce greenhouse gas emissions and improve the sustainability of the agrosphere. 

Methods. The work uses methods of comparative analysis of existing forest reclamation systems and agroforestry 
practices, assessment of land fund for the implementation of climate projects, and analysis of factors limiting the use of 
protective forest plantations for carbon sequestration. 

Results. It was found that the Russian systems of protective forest plantations in their current form do not provide 
the necessary effect for the development of climate-oriented projects. The main advantages of agroforestry: synergetic 
effect of combining forest and agricultural crops, additional economic income, high manageability have been identified. 
The potential of agroforestry in the formation of land fund for climate projects and its investment attractiveness has been 
determined. 

Practical application. The results can be used by agricultural and nature management authorities to develop 
measures to integrate agroforestry and increase farm resilience, as well as by investors and climate project developers to 
select effective solutions for carbon sequestration and ecosystem services development. 
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